

Depuis sa création, la CCPM a mis en œuvre nombre d'actions à destination des jeunes du territoire de façon très variable.

Périscolaire

Une aide financière forfaitaire a été mise en place par la CCPM à destination des structures organisatrices d'un service périscolaire (Commune ou OGEC) avant ou après le temps scolaire (8 services périscolaires soutenus financièrement en 2016 : 8 000 € au total).

Cette aide a permis d'assurer la pérennité de tous les services existants, d'améliorer les conditions d'accueil (achat de matériels complémentaires...) et d'harmoniser les conditions financières pour les familles sur l'ensemble du territoire communautaire.

Ecoles

La CCPM agit à plusieurs niveaux pour les élèves du territoire communautaire :

o **Financement des écoles** : La CCPM a instauré une aide financière à destination de ses Communes membres pour le financement du fonctionnement des écoles du territoire (publiques et privées). Cette aide devra permettre à terme l'harmonisation des modalités de subventionnement des écoles par les Communes et l'amélioration des conditions de fonctionnement des écoles (dépense en 2016 pour la CCPM : environ 237 000 € ; 304 € par enfant du territoire).

o **Informatisation des écoles** : La CCPM équipe depuis sa création toutes les écoles de son territoire (publiques et privées) en matériels informatiques qui leur permettent d'améliorer leurs enseignements. Une quatrième dotation informatique (ordinateurs, tableaux numériques...) sera déployée dans les écoles en fin d'année 2017 (budget voté : 84 000 € TTC).

o **Voyages scolaires** : Une aide financière est attribuée par la CCPM aux organisateurs de voyages scolaires pour des enfants habitant le territoire intercommunal. Cette aide s'adresse à la fois aux écoles primaires et aux collèges qui ont l'obligation de la répercuter sur le reste à charge demandé aux familles. Cela représente chaque année pour la CCPM une dépense d'environ 9 000 €.

o **Piscine (Dunières)** : La CCPM finance le coût du transport des élèves du territoire jusqu'à la piscine à Dunières pour l'apprentissage obligatoire de la natation pendant le temps scolaire. Cela concerne les onze écoles primaires du territoire et le collège à Dunières (coût pour la CCPM : environ 15 000 € par an).

o **Culture** : La CCPM accompagne également les écoles dans le domaine de la culture. Ainsi, elle finance l'organisation d'un spectacle de Noël pour les élèves, et la mise à disposition d'une intervenante musicale, Christine BOURET, en milieu scolaire (20 000 € par année).

o **Ramassage scolaire** : Organisation avec le Département de la Haute-Loire du ramassage scolaire sur le territoire communautaire permettant le transport des enfants dans des conditions tarifaires égalitaires, quel que soit le lieu d'habitation des familles. Plus de 580 enfants sont concernés par ce service réparti sur 13 circuits différents qui desservent des écoles, des collèges et des lycées (déficit 2016 de ce service assumé par la CCPM : 48 660 €).

Temps d'activités périscolaires

La CCPM gère depuis septembre 2014 les temps d'activités périscolaires obligatoires pour les écoles publiques du territoire suite à l'adoption de la réforme des rythmes scolaires sous l'encadrement d'un coordinateur diplômé. L'organisation actuelle répond à la volonté de proposer un service homogène et efficient pour un coût raisonnable pour la collectivité permettant de garantir la gratuité du service pour les familles (déficit assumé par la CCPM en 2016 pour ce service : 11 125 €).

Les nouvelles mandatures élues suite aux récentes échéances électorales devraient quelque peu modifier le cadre réglementaire existant. La CCPM étudiera avec tous ses partenaires (Education Nationale, Mairies, écoles...) les évolutions à donner à ce service une fois que les textes officiels seront parus.

Les centres de loisirs relèvent de la compétence communale. Il en existe quatre sur le territoire de la Communauté de Communes :

- centres de loisirs communaux : Dunières et Montfaucon
- centres de loisirs associatifs : Riotord et Saint-Romain-Lachalm



La Communauté de Communes accompagne des actions pour les adolescents et les jeunes adultes.

Mission Locale de la Jeune Loire et ses Rivières

La Mission Locale est une association loi 1901 qui s'adresse aux jeunes de 16 à 25 ans (sortis du système scolaire) dans une perspective d'insertion professionnelle et sociale. Elle apporte des réponses adaptées à l'ensemble des demandes des jeunes dans le domaine de l'emploi, de la formation, mais aussi du logement, de la mobilité et de la santé.

La Mission Locale, présidée par Yves BRAYE et gérée par un bureau et un conseil d'administration, est financée par l'Etat, l'Europe, la Région, le Département, Pôle Emploi et les 5 Communautés de Communes de l'arrondissement d'Yssingaux (dont la CCPM - 8 875 € par an).

Ses missions sont importantes et utiles. Ainsi en 2016, 47 jeunes de notre Communauté de Communes ont été accueillis pour la première fois par la Mission Locale et 145 jeunes accompagnés depuis plusieurs mois. Il est à noter qu'un tiers de ces jeunes ne réside plus chez leurs parents, et que près d'un quart ne dispose d'aucun moyen de transport. Cette solidarité prend encore plus de résonance quand on analyse leur situation professionnelle : 74% ont un emploi (souvent précaire), 12% sont en formation, 8% sont en scolarité.

Les principales actions de la Mission Locale sont les suivantes :

- **Emploi** : Accompagnement des jeunes à trouver un emploi aidé (comme les contrats d'avenir), une période de mise en situation en milieu professionnel, un service civique, une mission en agence d'intérim ou un parrainage (mise en lien d'un professionnel actif ou retraité avec les jeunes pour les aider dans leur recherche d'emploi et /ou d'apprentissages fondamentaux).
- **Formation** : Formation permettant une remise à niveau sur des acquis de base ou des domaines plus spécifiques (recherche de formations, financement...) et délivrance d'un premier niveau d'informations dans le cadre d'un projet de mobilité en Europe ou à l'international.
- **Santé et culture** : Sensibilisation et bilans de santé gratuits en partenariat avec la Caisse Primaire d'Assurance Maladie, aide alimentaire, accompagnement culturel en permettant l'accès à des places gratuites sur des événements du territoire (partenariat avec Cultures du cœur), accompagnement sur l'aide et le financement de projet vacances sous conditions et en partenariat avec la Caisse d'Allocations Familiales de la Haute-Loire.
- **Aides financières** :

o Attribution d'une subvention au titre du « fonds départemental d'aide aux jeunes » qui permet aux jeunes (sous conditions de ressources) de pouvoir bénéficier d'une aide financière ponctuelle, et orientation vers des partenaires agréés sur les problématiques de logement.

o Aide à la mise en place de la « garantie jeunes » instituée par le Gouvernement (financée en partie par l'Europe). Elle permet d'accompagner tout jeune en situation de grande précarité en lui octroyant la chance d'une intégration sociale et professionnelle grâce à un suivi intensif visant à la construction d'un parcours. C'est un contrat ayant pour finalité l'accès à l'autonomie.

L'accompagnement du jeune est assuré par un référent Mission Locale, un contrat est signé entre les 2 parties, ou le jeune est l'acteur principal de son projet. Ce dispositif s'accompagne d'une aide financière (sous condition de ressources). Il est prévu la généralisation du dispositif en 2017 afin de lever les freins à l'insertion sociale et professionnelle des jeunes. L'année d'engagement repose sur un accompagnement individuel tout au long de l'année assuré par la Mission Locale, un accompagnement collectif intensif durant les premiers mois (toutes les thématiques sociales et professionnelles sont abordées ; une semaine est consacrée à de la qualification sur des petits modules type SST : secouriste, sauveteur au travail, habilitation électrique...), et des expériences répétées de mise en situation professionnelle sous toutes les formes possibles (stages, petits jobs, apprentissage...).

Adresse : Pôle Services Crisselle - Rue du Pêcheur - 43200 YSSINGEAUX / Téléphone : 04.71.65.73.73

La CCPM assure également d'autres activités ouvertes et destinées aux adolescents :

- piscine (Dunières),
- bibliothèques (sur toutes les Communes de la CCPM),
- école de musique (Dunières, Montfaucon ou Saint-Romain-Lachalm),
- voie verte (à roller ou en vélo)...

Elle accueille en outre nombre de stagiaires dans ses différents services dans le cadre de leur formation scolaire (notamment en collège et en lycée).



Horaires d'ouverture :
Lundi/Mercredi/Jeudi :
8h30-12h30 et 13h00 - 17h00
Mardi :
8h30-13h00 (fermé l'après-midi)
Vendredi :
8h30-12h30 et 13h00 - 16h00



De l'idée au projet

Parce que les décisions publiques semblent parfois longues à se mettre en place ou peu lisibles en termes d'objectifs et de réalisations, nous vous proposons un retour sur la mise en œuvre de la compétence "enfance-jeunesse", d'hier à aujourd'hui.

1999 : Mise en place d'une aide financière subventionnant les voyages organisés par les établissements scolaires.

1999 : Prise de la compétence "ramassage scolaire".

2000 : Mise en place de la première dotation en matériels informatiques dans les écoles.

2001 : Création du relais assistantes maternelles (devenu depuis le relais petite enfance).

2002 : Adhésion à la Mission Locale de la Jeune Loire et ses Rivières.

2005 : Transfert à la Communauté de Communes de la gestion de la crèche à Dunières.

2007 : Ouverture de la crèche à Montfaucon.

2012 : Mise en place d'une aide financière subventionnant les services périscolaires présents sur le territoire.

2014 : Mise en place au niveau communautaire des temps d'activités périscolaires (réforme des rythmes scolaires).

2016 : Mise en place d'une aide financière subventionnant les Communes pour le fonctionnement des écoles.



Interview

Chaque année, des acteurs du territoire seront sollicités pour évoquer leur implication sur le terrain et exposer le rôle de la Communauté de Communes dans leur domaine d'activité.

Cette année rencontre avec Jean-Michel POINAS, Vice-Président de la CCPM en charge de l'enfance et de la jeunesse et Maire de Saint-Romain-Lachalm.

CCPM : Pouvez-vous rappeler quels sont les grands objectifs poursuivis par la CCPM dans les domaines de l'enfance et de la jeunesse ?

Jean-Michel POINAS : L'objectif principal est d'assurer un service de qualité à destination des familles et des enfants. Les élus communautaires ont toujours souhaité proposer aux usagers des services en milieu rural proches de ceux des territoires plus urbains (crèche, relais petite enfance, périscolaire, ramassage scolaire, piscine, musique...). Nous avons la chance d'avoir des personnels communautaires impliqués et compétents qui assurent parfaitement leurs missions.

CCPM : Parlez-nous de l'action de la CCPM dans le domaine scolaire ?

JMP : La CCPM intervient sous de multiples formes pour accompagner les écoles en dehors des temps d'éducation. L'idée a toujours été de traiter de manière équitable les services proposés aux élèves des écoles publiques et privées sans distinction, d'apporter un soutien pour la qualité de ces services et de favoriser le maintien des effectifs dans les différentes écoles. Seule l'obligation d'organiser les temps d'activités périscolaires dans les écoles publiques nous a contraint à déroger à cette ligne de conduite. L'aide financière de la CCPM à ses Communes membres pour le fonctionnement des écoles est révélatrice de ces principes et du volontarisme des élus communautaires d'aider les Communes à améliorer la qualité d'accueil dans les établissements scolaires.

CCPM : Un petit mot sur la question des temps d'activités périscolaires et de leur avenir sur le territoire ?

JMP : Cette réforme, imposée par l'Etat en 2014, a été traitée à l'échelle communautaire dans une logique de solidarité et d'homogénéité du service. La CCPM a pris cette compétence et grâce à l'implication des animatrices déjà en poste au sein des écoles et des centres de loisirs, accompagnées d'un coordinateur et des services administratifs communautaires. Nous avons mis en œuvre une organisation de qualité pour les enfants en un temps record. Le financement est assuré par la CCPM, la gratuité pour les familles a été maintenue et les enfants sont encadrés par des professionnels. L'Etat semble souhaiter ouvrir la possibilité pour les collectivités de poursuivre ou non ce service à l'horizon 2017. La CCPM a déjà entamé les réflexions avec toutes les parties concernées. Les points forts et faibles seront analysés afin de prendre la meilleure décision dans l'intérêt de tous les enfants. Les enfants représentent un public fragile qu'il convient de guider au mieux dans leur épanouissement. La CCPM, à son niveau, met en œuvre des dispositifs d'accompagnement au service des familles.



Vivre ensemble au Pays de Montfaucon

Dunières, Montfaucon-en-Velay, Montregard, Raveolles, Rivecourt, St-Bonnet-le-Froid, St-Julien-Molhesabats, St-Romain-Lachalm

Le Mot du Président...

L'action de la Communauté de Communes du Pays de Montfaucon s'est orientée, dès sa création, vers l'enfance et la jeunesse.

En ayant en charge les crèches à Dunières et Montfaucon, le relais petite enfance, en intervenant financièrement sur le périscolaire, les écoles (à divers titres), les voyages scolaires et bien d'autres services, notre Communauté a clairement fait de la jeunesse une priorité.

Ces actions représentent un coût budgétaire significatif pour notre collectivité, mais heureusement amoindri grâce au soutien financier de nos partenaires que sont la Caisse d'Allocations Familiales, la Mutualité Sociale Agricole et l'Etat.

Les temps d'activités périscolaires, imposés par l'Etat et organisés au niveau communautaire, ne semblent pas produire les effets attendus par les parents et les enseignants ; une réflexion sur leur pérennité doit être engagée.

L'intervention de notre collectivité ne se limite pas aux interventions directes décrites ci-après. La prise en compte des problématiques de la jeunesse fait partie de toutes les réflexions des élus, qu'il s'agisse d'emploi, de déplacements, d'usages du numérique...

L'équation demeure complexe : favoriser la mobilité et l'ouverture au monde, tout en tentant de conserver les jeunes, source d'avenir, sur notre territoire.

L'attractivité du territoire et l'accueil de nouveaux résidents restent des préoccupations permanentes auxquelles nous nous efforçons de répondre.

Bonne lecture.



Olivier CIGLOTTI
Sénateur de la Haute-Loire
Président de la Communauté
de Communes du Pays de Montfaucon

La Petite Enfance

La Communauté de Communes (CCPM) a mis en place depuis de nombreuses années des services « petite enfance » au bénéfice des familles du territoire pour l'accueil des enfants de 0 à 6 ans, que ce soit un accueil collectif dans une crèche ou un accueil individuel chez une assistante maternelle :

- Crèche (Dunières) : agrément de 20 places (72 enfants accueillis en 2016) - participation CCPM 2016 : 74 147 €,
- Crèche (Montfaucon) : agrément de 14 places (43 enfants accueillis en 2016) - participation CCPM 2016 : 67 693 €,
- Relais Petite Enfance : 48 assistantes maternelles en activité représentant 80 places d'accueil (172 enfants accueillis en 2016) - participation CCPM 2016 : 14 367 €.

Une pédagogie adaptée aux intérêts de l'enfant est mise en œuvre dans chacun de ces services, dans le cadre de la réglementation nationale initiée par le Département de la Haute-Loire (Protection Maternelle et Infantile) et la Caisse d'Allocations Familiales de la Haute-Loire (CAF).

Parallèlement, et depuis plusieurs années, ces trois structures développent en commun des projets afin de permettre les échanges, l'interaction et l'amélioration des pratiques de chacun autour de l'accueil des jeunes enfants. Ainsi, en 2017, une formation sera organisée sur la communication bienveillante (comment réagir face aux émotions et sentiments de l'enfant, comment aider l'enfant à grandir dans ce cadre, comment instaurer une communication positive avec les parents...). Cette formation débouchera sur l'organisation d'une conférence avec débat en présence des familles qui devrait se tenir dans le courant du premier semestre 2018.



La CCPM procède régulièrement à des travaux d'amélioration des locaux d'accueil des jeunes enfants. Ainsi, en 2016, l'espace « sanitaires - salle de bain » de la crèche à Dunières a été complètement refait. Sur un montant de travaux de 23 609 € HT, la CAF est intervenue à hauteur de 16 000 €.

En plus d'organiser des activités spécifiques pour les enfants, le Relais Petite Enfance a permis cette année aux assistantes maternelles intéressées de se former sur la gestion du stress pendant leur temps de travail comme dans leur comportement quotidien. Cette formation dispensée par une sophrologue diplômée leur permettra de professionnaliser les pratiques nécessaires à l'amélioration de la qualité d'accueil des jeunes enfants.

La crèche à Montfaucon fêtera ses 10 ans d'existence le samedi 2 septembre 2017 avec une large palette d'animations tout au long de la journée : contes, jongleries, jeux géants, peinture, musique... Un apéritif, un gâteau d'anniversaire et un lâcher de ballons clôtureront cette journée festive.

RELAIS ASSISTANTES MATERNELLES

Le relais, qu'est-ce que c'est ?



Pour les parents

Pour les parents, c'est un lieu où ils se rendent pour obtenir une information pratique et actualisée sur les différents modes de garde existants sur leur territoire, les modalités d'accueil chez une Assistante Maternelle, le fonctionnement du Relais, et les prestations en cours. Ils vont aussi pouvoir se renseigner sur leur fonction d'employeur, c'est-à-dire les démarches à effectuer auprès des services C.A.F., U.R.S.S.A.F. et services fiscaux, comment rédiger un contrat de travail et / ou établir un bulletin de paie. Car les parents ont besoin de se sentir écoutés et compris à chaque stade de leur démarche, avant de confier leur enfant.

Pour les professionnels

Pour les Assistantes Maternelles, faire partie d'un Relais, c'est d'abord faire le choix de travailler en lien avec d'autres Assistantes Maternelles et avec une Animatrice. C'est la possibilité d'obtenir de l'information sur son statut professionnel, les droits et devoirs de salarié, les possibilités de travail. Mais aussi de pouvoir : accéder à du matériel de prêt, réfléchir à propos de l'accueil du jeune enfant par des échanges spontanés avec l'animatrice, participer à des actions de formation.



Pour tous

Au-delà de ces rapports sur le plan matériel, le Relais donne une toute autre dimension au travail de l'Assistante Maternelle car elle ne travaille plus toujours seule à son domicile. Régulièrement, elle fait la démarche de venir dans un lieu collectif pour entreprendre, avec d'autres Assistantes Maternelles, quelquefois avec d'autres professionnels de la petite enfance (partenariat avec les crèches de la Communauté de Communes), des actions pour les enfants accueillis. Ce sont des temps de jeux spontanés, des activités plus organisées, des temps d'échange ou de formation : séances de motricité, contes, etc. Ce sont des temps très particuliers pendant lesquels l'Assistante Maternelle, dégagée de toute contingence matérielle, est là, disponible à l'enfant, pour être et faire avec lui. Ce sont aussi des temps où les informations circulent, les échanges de savoir-être et de savoir-faire vont bon train, où la solidarité s'installe dans le groupe. En exerçant son métier en lien avec le Relais, l'Assistante Maternelle a la possibilité de partager ses expériences (réussites, difficultés), de faire connaître son travail et de le valoriser vis-à-vis d'elle-même, de ses proches et des familles.

informations circulent, les échanges de savoir-être et de savoir-faire vont bon train, où la solidarité s'installe dans le groupe. En exerçant son métier en lien avec le Relais, l'Assistante Maternelle a la possibilité de partager ses expériences (réussites, difficultés), de faire connaître son travail et de le valoriser vis-à-vis d'elle-même, de ses proches et des familles.

Pour les enfants, le relais est donc un lieu de rencontre et de socialisation dans un espace spécialement aménagé pour les enfants de moins de 6 ans avec jouets et jeux adaptés. En dehors des ateliers d'éveil proposés par l'animatrice Magali Barradel, grâce au financement de la Communauté de Communes et de la CAF, enfants et assistantes maternelles peuvent profiter de la venue d'intervenants comme Thomas Finet pour le cirque, Hélène Sapet psychomotricienne, ou Laurence Ballandraux pour l'éveil corporel en musique. Deux spectacles par an sont aussi proposés. Une formation « gérer son stress » avec une sophrologue a eu lieu.

Je remercie tout particulièrement les assistantes maternelles qui fréquentent le relais de participer régulièrement aux actions intercommunales, et de faire profiter aux enfants qu'elles accueillent de toutes les propositions du relais avec enthousiasme.

Magali Barradel, Animatrice du Relais



LA VIE DE NOS ASSOCIATIONS

FAMILLES RURALES

Groupe MARCHE

Voici venue la fin de l'année scolaire. Les nouvelles du groupe de marche sont bonnes. Bien que l'effectif fût parfois réduit, cette année encore, le groupe a bien marché. Seules les fortes intempéries de cet hiver ou de ce printemps sont venues à bout de notre détermination à parcourir nos beaux chemins.

Quelques nouveautés sont prévues pour septembre prochain avec notamment l'organisation d'une randonnée le jeudi après-midi, pour ceux qui ont la possibilité de se libérer en semaine. Le même circuit sera proposé le samedi. Les horaires seront également modifiés pour partir plus tard aux beaux jours.

En attendant et pour terminer l'année de façon conviviale, nous vous proposons une ballade jusqu'au pont de Raucoules pour partager un pique-nique sur les berges de la Dunière le vendredi 14 juillet : randonnée de 10.5 km, rendez-vous à 10 h 45 sur le parking de la Mairie de Raucoules avec votre pique-nique.

Venez partager ce moment de détente que vous soyez ou non membre du groupe de marche, ou de l'Association Familles Rurales.

Atelier "Les petites mains morganaises"

Les couturières en herbe sont toujours assidues et enthousiastes, de nouvelles adeptes ont rejoint le groupe ! Ce premier semestre a donc permis, au cours des 4 sessions des vacances d'hiver et de printemps, l'achèvement des sacs besaces et du pyjama pour certaines et l'apprentissage par la confection du tablier et de l'éponge de tête pour d'autres. Chacune avance à son rythme et se perfectionne progressivement grâce à beaucoup d'attention et d'application... tout en rigolant ! Et surtout avec l'aide et les conseils prodigués par Marinette, Marie-Christine et Marcelle.

Les ateliers de la session d'été auront lieu les mercredis 05, 12 et 19 juillet 2017 de 14 h à 17 h à la Mairie dans la salle de l'ancienne bibliothèque.

Nous rappelons que les "petites mains morganaises" viennent au cours avec leur matériel de couture : fils, ciseaux, aiguilles, épingles, crayon, mètre, tissus (suivant ouvrage à réaliser) et une machine à coudre.



Pratique du YOGA

Le groupe de pratiquants s'est agrandi, dix personnes se retrouvent tous les mercredis de 17 h 30 à 18 h 30 avec Anne à la salle Multi Activités. Une belle énergie règne pendant cette heure partagée qui apporte à chacune et chacun le calme, la prise de conscience de son corps et de sa respiration et donc un bien-être certain... qui rend accro ! Venez nous rejoindre dès le mois de septembre, deux cours "Découverte" seront proposés les 13 et 20 septembre 2017.

INFORMATIQUE

Les cours d'apprentissage et de perfectionnement ont lieu un jeudi sur deux, à 20 h, à la Mairie, sous la houlette d'Alexandre MÉNIS ; n'hésitez pas à venir, avec votre ordinateur, profiter de son enseignement et de ses conseils de spécialiste (logiciels de base et internet).

BOÎTE À IDÉES...

Familles rurales a installé une boîte à idées à la Mairie : si vous vous sentez prêt (e) à animer, ponctuellement ou régulièrement un atelier, des cours... si vous avez envie de voir des animations se mettre en place... n'hésitez pas à mettre un mot dans cette boîte !

Toutes vos idées seront les bienvenues... Merci par avance de votre collaboration !

FOOTBALL Montregard JL Raucoules

Fin de saison en Apothéose pour le club de foot

Le 10 JUIN 2017 restera une date historique pour les amoureux du football MORGANAIS. Le club de foot de MJLR vient de mettre une nouvelle ligne à son palmarès qui s'étoffe petit à petit, après deux titres de champion départemental, les hommes de Didier Coursoux en finale de la coupe Régis Fay viennent d'aller chercher leur 1ère coupe en 40 ans d'existence.

Au niveau des résultats, l'équipe fanion qui jouait pour la 1ère fois de son histoire en District 2 (niveau promotion) finit à une honorable 5ème place, après une 2ème place jusqu'à la trêve. A retenir qu'elle a réussi à battre les champions de la poule, le FC Dunières, au match aller et au match retour. Le coach depuis trois ans, Didier Coursoux, semble décider à prendre du recul ; malgré son travail prenant, il a su faire progresser ce groupe grâce à un sens tactique hors pair. Grande déception de le voir s'en aller mais un grand MERCI à lui.

L'équipe réserve qui aura dans la saison dépanné à de nombreuses reprises le groupe de Didier Coursoux finit au milieu du tableau à la 6ème place. Les protégés de Guillaume FAUVET et de Jean-Noël SAMUEL auront aussi souffert de blessures de quelques joueurs importants pour l'équipe. A noter aussi que Jean-Luc BONNEFOY a parfaitement tenu son rôle d'arbitre auxiliaire et a été unanimement apprécié par tous les joueurs locaux et les clubs adverses.



Chez les jeunes, les résultats sont très bons cette année, en partie dus à l'excellent travail effectué par Quentin Vermare aux entraînements et aux personnes qui l'entourent. Quentin devrait très logiquement partir dans un apprentissage pour être éducateur de foot et continuer à nous rendre de nombreux services.

Les dirigeants jeunes font aussi un super travail tout au long de la saison, si des personnes sont intéressées pour venir les seconder, nous serons ravis de les accueillir, si chacun donne un peu de son temps c'est énormément pour nos petites structures.

Un remerciement aussi aux personnes qui œuvrent dans l'ombre, pour la gestion de la buvette, l'accueil des clubs adverses, l'entretien du terrain, etc.

L'assemblée Générale du club se déroulera le dimanche 25 juin à 10 h 00 à RAUCOULES. A cette occasion et après six années à la tête du club, Johan MAY présidera sa dernière Assemblée

Générale, là aussi un remplaçant doit être trouvé.

Pour toutes les personnes qui sont intéressées, la pratique du foot peut se faire à partir de 5 ans et pour les personnes qui souhaitent s'investir en tant que dirigeant ou coach, il faut juste aimer le football et le sport d'équipe.

CRF: Montregard est renversant !

La finale de la coupe Régis Fay a tenu toutes ses promesses ce samedi au stade Exbrayat de Brives-Charensac, victoire dans les prolongations de Montregard 4 buts à 3 !

Un match rappelant la finale de la ligue des Champions en 2005 entre Liverpool et le Milan AC, rien que ça !

Devant de nombreux supporters qui ont mis le feu tout au long de la rencontre, les deux équipes nous ont livré un match complètement fou sous une grosse chaleur et une excellente pelouse.

Le match va démarrer tambour battant ; après deux minutes de jeu, Bains ouvre le score par Gandeboeuf, et va doubler la mise grâce à un csc de Guillaume Bouchet à la 10ème minute.

Les coéquipiers de Gaëtan Delabre sont clairement bien dans leur match et mettent beaucoup de pression, du côté de Montregard la défense est aux abois. Ils auront pourtant l'occasion à deux reprises de marquer pour revenir au score mais manqueront d'efficacité.

A la 22ème minute, Maleysson va porter le score à 3 buts à 0, on se dit alors que le match est plié et que Montregard peut « en prendre une valise » !

Mi-temps 3-0

Au retour des vestiaires, un tout autre match va alors commencer, les coéquipiers de Simon Cros ont pris une bonne soufflante et reviennent avec d'autres intentions. Ils vont exercer une pression énorme et cela va rapidement porter ses fruits, ils réduisent le score par Jocelyn Riou à la 48ème.

Bains est méconnaissable et n'arrive plus à jouer, les joueurs subissent le jeu et vont le payer à la 70ème minute une nouvelle fois par Jocelyn Riou. Les supporters morganais sont en liesse et tout le monde se dit qu'on va aller aux prolongations... Effectivement à la 79ème, Quentin Vermare va égaliser ! C'est de la folie dans les tribunes.

Fin du temps réglementaire 3-3

Mot du président :

Je quitte mon poste de Président après six belles années pendant lesquelles j'ai pris un vrai plaisir à essayer d'œuvrer pour mon club de cœur.

Ces derniers moments vécus seront inoubliables, j'ai vu des gens heureux encourager mon club, j'ai apprécié les personnes qui se reconnaîtront, et qui se sont démenées à mes côtés pour montrer une belle image de mon club et ce fut réussi, de nombreux messages de sympathie du football départemental m'ont été transmis. Je pense vraiment que dans mon club il y a des personnes exceptionnelles, entraîneurs, dirigeants, joueurs ou bénévoles.

Je sais aussi que MJLR est le club de cœur de Didier Coursoux, le coach de l'équipe 1 avec qui nous avons eu une vraie complicité pour faire évoluer nos équipes seniors, donc merci à lui.

Je ne m'inquiète pas pour mon remplaçant qui trouvera encore une fois une équipe dynamique. Il ne faut surtout pas avoir peur de se lancer dans une association comme MJLR, ce n'est que du bonheur !

ECOLE SAINT-JOSEPH

Des nouvelles fraîches

L'organisation d'une opération caritative « bol de riz » a mobilisé les élèves en mars. Elle était au profit de l'association EPHATA de Dunières qui facilite la scolarisation d'enfants au Bénin. Que chaque participant soit remercié pour sa générosité et le soutien apporté à cette cause.

Les CM2 se sont rendus dans les collèges qui les accueilleront l'an prochain.

En avril, lors des portes ouvertes, quelques nouvelles familles sont venues nous rendre visite. Bienvenue aux nouveaux élèves !

La cérémonie au monument aux morts a eu lieu le 7 mai à Montregard et s'est déroulée en présence d'un nombre important d'enfants qui ont d'ailleurs participé au dépôt de la gerbe.



En mai, toutes les petites mains se sont affairées pour fabriquer secrètement nids d'oiseaux ou aquariums, venus de l'imaginaire pour offrir des cadeaux originaux aux mamans. Des réalisations aussi variées qu'amusantes ont vu le jour ! Bravo aux jeunes créateurs !

Des activités en lien avec la bibliothèque municipale ont été proposées aux enfants : « Une après-midi conte » était organisée par les bibliothèques de Montregard et St Bonnet dans les villages voisins où les petits Morganais rejoignent leurs camarades. C'était une belle occasion de rencontre entre les élèves des deux établissements. La journée s'est terminée par un goûter. Le vote

dans le cadre du prix Caramel se déroulera début juin. Chacun pourra élire un livre dans chaque catégorie (BD, roman, album). Merci aux membres de cette association.

En juin, une intervention de la Prévention Routière a été mise en place pour les CE/CM sur le thème « code de vélo ». Le « permis piéton » était également au programme pour eux, en lien avec la gendarmerie de Montfaucon.

Les cours de musique dispensés par Christine Bourret, professeur de musique, ont pris fin pour les cycles 1 et 2. Des activités très variées autour des animaux leur ont été proposées : écoute de morceaux de musiques, chants,...

La journée sportive a eu lieu à Riotord, le 16 juin.

Enfin la sortie scolaire à but pédagogique a provoqué beaucoup d'impatience. Les 19 et 20 juin, nous avons découvert le Forez : saveurs, patrimoine, artisanat... Visite de « la Grange aux abeilles » à Estivareilles + une petite surprise, découverte ludique et active de l'écomusée d'Usson-en-Forez avec goûter original à la clé, visite et atelier au Moulin de Vignal à Apinac, puis le lendemain accueil par un « chocolatier » avec dégustation bien sûr ! Nous avons terminé à la Volerie du Forez avec un grand spectacle d'oiseaux en vol. Un repos bien mérité a été pris au centre d'hébergement d'Apinac. Les enfants ont été guidés lors de ces activités par des professionnels. Des apprentissages sur le terrain et de belles aventures à partager !!!

Rappel : la Directrice, Maguy Dumont, se tient à votre disposition pour tout renseignement, visite de l'école, inscription... Vous pouvez la joindre au 04 71 59 93 34 ou au 04 71 65 62 82. Les enfants sont accueillis dès 2 ans. Nous rappelons que les enfants nés entre septembre et décembre 2013 peuvent être accueillis à l'école dès leur deuxième anniversaire ou à la rentrée de janvier. Divers services sont à la disposition des familles : garderie, cantine, ramassage scolaire,...

NEIGE EN MAI À MONTREGARD

Gérard Staron

Depuis l'an dernier la neige a fait un retour en force en mai, deux fois à l'occasion de la fête du travail (2016 pour la fête de Saint Régis et 2017) avec plus de 8 cm au sol dans les deux cas et enfin le vendredi 19 mai comme la photo jointe en atteste. Vers 8 heures, On découvre la neige dès le carrefour de Malataverne et le sol est couvert à Montregard le temps d'une matinée !



Avec l'aide de mes notes personnelles et des publications du Comité Météorologique de la Haute Loire, j'ai tenté d'analyser s'il s'agissait d'un phénomène exceptionnel en prenant en compte les postes voisins aujourd'hui fermés : Saint Julien Molhesabate (Coirolles) et Dunières (Pont de Faurie) ou plus lointains et encore en activité (Le Mazet Saint Voy et Saint Romain Lachalm)

La neige pendant « le joli mois » n'est pas inconnue dans notre commune, mais elle s'est fait oublier ces dernières années. Il faut, semble-t-il, remonter au 7 mai 2004 pour retrouver une chute de cette importance au-dessus de 900 m. Le Massif du Mézenc est touché presque toutes les années au poste des Estables. Le passage à la neige en mai concerne des altitudes souvent à peine supérieures à notre village qui ont pu affecter les points les plus hauts de la commune, 1200 m en 1988, 1100 m en 1994, 1150 m en 2001, 1000 m en 1994. Les flocons tombent le plus souvent les premiers jours du mois comme en 2002 (le 2 et le 4) en 1997 (les 6 et le 7) en 1991, 1992 et 1987 avec 36 cm le 2 à Saint Romain Lachalm. Après le 10 mai, le phénomène est rare. Il est signalé les 12 et 13 mai pour une chute au-dessus de 700 m en 1995. A la même date, L'ensemble des plateaux est concerné en 1972. La recherche de la neige, un 19 mai ou après, a été vaine à Dunières, à Saint Julien Molhesabate, soit depuis 1959. Par contre au Mazet Saint Voy, des chutes ont été observées sans tenue au sol, le 1er juin 1962, le 21 mai 1968 et enfin le 10 juin 1974. Ont-elles touché Montregard, rien n'est impossible ? Certaines ont même été observées en juillet au Mézenc (18 juillet 1966 et 15 juillet 1971). Ces venues tardives sont toujours séparées dans le temps des longues périodes d'enneigement hivernal au sol, les années où elles existent, contrairement aux Alpes.

Les statistiques des probabilités de la dernière neige aux postes du secteur pour la série 1959-1980 confirment une rareté en mai des dernières chutes qu'elles soient limitées à quelques flocons ou qu'elles tiennent au sol.

date des dernières neiges stations	altitudes	chutes tardives		neiges au sol tardives	
		1 année sur 2	1 année sur 4	1 année sur 2	1 année sur 4
Mazet Saint Voy	950 m	01-mai	10-mai	13-avr	23-avr
Saint Julien Molhesabate	980 m	21-avr	29-avr		
Dunières	760 m	13-avr	25-avr	03-avr	15-avr



chute du 1er mai sur les monts du Vivarais Montregard
vue par G. Staron en 2016 (une du Météofil 122) et en 2017

¹ Comité météorologique de la Haute Loire « bulletin climatologique annuel » (1974-2003) et « Météo 43 » (1985-2004)

² Gérard Staron « L'hiver dans le Massif Central » thèse de doctorat d'état, 1993 publications de l'université de Saint Etienne

GROUPE ANIMATION LECTURE

Manifestations du début d'année



MARDI GRAS

Nous avons fêté Carnaval à la bibliothèque. Malgré la bise glaciale, une trentaine d'enfants joliment costumés ont parcouru le village accompagnés de leurs parents et des bénévoles. Puis nous avons rejoint la salle multi-activités pour le goûter. Paulette, Christiane et Thérèse, du club des Quatre saisons, nous avaient préparé de délicieuses crêpes. Nous les remercions pour ce moment agréable, gourmand et intergénérationnel.

APRES-MIDI JEUX

Aux vacances de Printemps, Josiane, la ludothécaire, est venue nous faire jouer. Elle nous a apporté de nombreux jeux de construction et de collaboration pour lesquels il est important de s'aider les uns les autres

plutôt que s'affronter. Nous avons bien aimé cet esprit de jeux. Nous avons tous joué ensemble : enfants, parents, grands-parents et bénévoles.



CONTES A SAINT BONNET

Le 19 mai, les enfants de l'école de Montregard et leurs enseignantes ont rejoint les écoliers de Saint-Bonnet pour écouter des histoires dans le cadre du festival « Contes en marche » proposé par la Communauté de Communes du Pays de Montfaucon. La conteuse, Marie-Pierre, a su captiver son auditoire avec ses histoires et ses instruments de musique.

PRIX CAMEL

Début juin, les enfants de l'école ont procédé avec sérieux et détermination à l'élection de leur livre préféré dans le cadre du prix Caramel.

Les plus jeunes ont choisi l'album « La Jaquette ».

Les lecteurs débutants ont vibré pour les aventures de « Tristan, chevalier débutant ».

Et les lecteurs confirmés ont été séduits par l'histoire et les beaux dessins de la BD « Les mondes cachés ».

Actualité

La bibliothèque reste ouverte toute la période estivale aux horaires habituels, à savoir le mardi de 16 h 30 à 17 h 30, le samedi de 10 h à 11 h 30 et le premier jeudi de chaque mois de 13 h 45 à 14 h 30.

Au cours de l'été, nous allons acheter quelques livres avec le budget alloué par la Communauté de Communes. N'hésitez pas à nous faire part de vos souhaits.

Venez nous voir ! Les bénévoles sont toujours ravis de vous accueillir.

Notre bibliothèque est plutôt bien fournie. Nous avons la possibilité d'avoir rapidement tous les ouvrages des autres bibliothèques du secteur et pouvons réserver des livres à la bibliothèque centrale de prêt du Puy. Chacun peut donc trouver quelque chose à sa convenance.

Alors, venez nous rendre visite dans les prochaines semaines, c'est un encouragement pour nous les bénévoles !

CLUB DES JEUNES

L'assemblée générale du club des jeunes a eu lieu au mois de mars. L'association présente un bilan plutôt positif.

Pour l'année 2017, il est prévu que les membres du club effectuent plusieurs activités à la journée.

Tous les jeunes de Montregard vous attendent à leur Soupe aux choux le dimanche 20 août à partir de 19 h, suivie d'un bal en plein air.

Si vous avez plus de 16 ans et que vous souhaitez rejoindre le club des jeunes, contactez le 06 75 32 14 64

LES CLASSARDS

Les classards remercient vivement tous ceux qui les ont accueillis.



En bas de gauche à droite : Margot SAGNOL (Trésorière), Adélaïde BESACIER et Damien LAFONT

En haut de gauche à droite : Lucie SAMUEL, Florian GUERIN (Président), Kévin GUERIN

COLLECTIF FÊTES RURALES

FÊTE DE LA MUSIQUE

Après trois années où la météo n'avait pas été de la partie, la 4ème édition s'est déroulée sous un soleil radieux en ce samedi 17 juin. Un repas était proposé par les organisateurs et plus d'une centaine d'assiettes paysannes ont ainsi trouvé preneur. Le Collectif avait invité tous les artistes en herbe à venir jouer, chanter ou s'amuser lors d'une scène ouverte (une première à Montregard !) avant de retrouver les deux groupes invités pour cette soirée.



Le trio de Désaignes, CARMELO SOLA, a emmené les participants de cette soirée visiter le sud de l'Italie avec les musiques traditionnelles.

France a expliqué les fameuses tarentelles, danses traditionnelles italiennes. Les scottishs, polkas, cercles circassiens et autres mazurkas étaient, quant à elles déjà bien maîtrisées par le public Morganais.

Polo nous a fait découvrir un morceau de Zampagna, cette cornemuse venue tout droit du sud de l'Italie.



La soirée s'est poursuivie avec le groupe de Landos les 3 mômes. Malgré les impressionnants dégâts survenus dans leur village après les orages de cette semaine, ils ont tenu à venir participer à la fête de la musique. Ils ont repris des morceaux de variétés pop rock de manière acoustique. Le Collectif les remercie vivement d'avoir respecté leur devise (chanter et s'amuser) malgré les circonstances.

Les quelques 200 participants venus profiter de cette belle soirée n'ont pas été déçus. Vivement l'année prochaine !

JOURNÉE RURALE Dimanche 27 août

C'est avec beaucoup d'enthousiasme que les membres du Collectif préparent cette journée. De très nombreux brocanteurs, exposants, artisans et brocanteurs sont attendus dès 4 h du matin. Au titre des nouveautés 2017, vous découvrirez un spectacle de quad et de moto trial animé par Cyril Bayle. Vous retrouverez bien sûr aussi pendant cette journée :

- la vente de pain cuit au four banal et les saucisses lentilles de l'école,
- le concours de cubage,
- les boules gonflables bumper ball et la tyrolienne géante,
- le groupe folklorique Lou Brouchillou.

Venez vibrer aux rythmes du Brésil avec la batucada TAMADJAM Percussions qui viendra animer MONTREGARD pendant cette journée.



BANQUET DES CLASSES Samedi 4 novembre



Après le succès rencontré en 2016, le banquet des classes est reconduit par le Collectif Fêtes Rurales. Le Collectif aidé par plusieurs pilotes de chacune des classes a pu recenser toutes les personnes à inviter.

Un total de 152 personnes, nées une année en 7 (de 1927 à 1997) a été répertorié. Un courrier précisant le programme de la journée (repas et animation musicale) a été envoyé à toutes les personnes recensées.

Rejoignez le collectif !

Toutes les personnes qui souhaitent s'impliquer dans l'animation de Montregard et apporter de nouvelles idées peuvent prendre contact avec un des membres du Collectif.

INFOS MAIRIE

La Mairie a reçu ces dernières semaines plusieurs demandes d'achat de maisons ou terrains constructibles. Merci par avance aux propriétaires de bien vouloir se faire connaître à la Mairie.

Recensement militaire : les jeunes, filles et garçons, nés en avril, mai et juin 2001 sont priés de se faire recenser dès le mois où ils atteignent l'âge de 16 ans et jusqu'à la fin du mois suivant. Nous vous rappelons que l'attestation de recensement remise par la Mairie est obligatoire pour l'inscription aux examens et concours soumis au contrôle de l'autorité publique.

Fermeture Mairie et Agence postale

La Mairie sera fermée les lundis 7, 14 et 21 août ainsi que les samedis 9, 16 et 23 septembre ;
L'Agence postale sera fermée du mardi 5 au samedi 23 septembre inclus ;
La Mairie et l'Agence postale seront fermées les samedi 15 et lundi 17 juillet.

Carte nationale d'identité (CNI)

Il est désormais possible d'effectuer une pré-demande en ligne via un ordinateur, une tablette ou un smartphone. Pour cela, il vous faudra créer un compte personnel sur le site de l'agence nationale des titres sécurisés : <http://predemande-cni.ants.gouv.fr/> et saisir votre état civil et votre adresse, puis vous rendre à la Mairie de Tence, Yssingeaux ou Monistrol avec votre n° de pré-demande pour y déposer votre dossier et procéder à la prise d'empreintes digitales.

Permis de construire

Un décret du 14 décembre 2016 a fixé à 150 m² « le seuil à partir duquel les personnes physiques sont tenues de recourir à un architecte lorsqu'elles édifient ou modifient pour elles-mêmes des constructions, à l'exception des constructions agricoles ».

Un arrêté du 30 mars 2017 stipule que « le permis de construire n'est définitif qu'en l'absence ou de retrait dans le délai de 3 mois (contre 2 auparavant) à compter de son affichage sur le terrain ». Cet arrêté est entré en vigueur le 1er juillet 2017.

Carnivores domestiques errants

Rappel : un animal errant (chien ou chat) est un animal inconnu qui vadrouille sur la commune depuis deux à trois jours consécutifs.

Dans ce cas, vous devez appeler la Mairie en semaine ou bien le vétérinaire de garde le week-end qui avertira le chenil. Un employé de ce dernier viendra capturer l'animal.

Chemins de petite randonnée

Trois circuits labellisés Respirando existent sur notre commune. Un groupe de plusieurs conseillers a décidé de créer quelques circuits de petite randonnée pour valoriser notre patrimoine. Si vous souhaitez participer à ce projet, n'hésitez pas à en faire part à la Mairie !

TARIFS DE LOCATION DE LA SALLE MULTI ACTIVITES



	Habitants de Montregard	Personnes de l'extérieur
24 heures	340 euros	375 euros
48 heures	420 euros	475 euros
72 heures	475 euros	525 euros

MANIFESTATIONS

Juillet	Dimanche 09	Pique-nique géant (Collectif Fêtes Rurales)
	Vendredi 14	Ballade et pique-nique sur les bords de la Dunière (Familles rurales - précisions dans l'article de l'association)
	Dimanche 16	Vente de pain lors de la messe au cimetière (APEL)
	Vendredi 28	Don du sang
Août	Dimanche 20	Soupe aux choux
	Dimanche 27	Journée rurale (Collectif Fêtes Rurales) - Repas saucisses/lentilles (APEL)
Septembre	Dimanche 10	Course cycliste (ECOF)
Octobre	Dimanche 08	Téléthon (Collectif Fêtes Rurales)
	Samedi 14	Dans le cadre de la saison culturelle de la Communauté de Communes, concert Lo Radzouka « ce trio de musiciens sans frontières, dans lequel la contrebasse côtoie tour à tour bouzouki, violon, guitares, banjo, accordéon et chant, prône une musique internationale fraternelle, engagée, prolifique, contagieuse comme la peste »
	Mercredi 18	Repas des aînés
Novembre	Samedi 07	Banquet des classes en 7 (Collectif Fêtes Rurales)
Décembre	Samedi 16	Fête de Noël de l'Ecole Saint-Joseph

AU FIL DES CHANTIERS...

Les travaux de mise en accessibilité des bâtiments communaux se poursuivent.

Afin de faciliter l'accès de ces bâtiments aux personnes à mobilité réduite, les abords de la salle multi activités et de la salle des sports ont été goudronnés et le traçage des emplacements de stationnement effectué. Ces travaux ont bénéficié de l'appui financier de l'Etat, du Département et de la Communauté de Communes.



A cela s'ajoutent la mise en conformité de l'éclairage ainsi que la création d'un escalier extérieur desservant le parking de la salle multi activités. Les sanitaires publics en cours de rénovation viendront parachever l'ensemble de ces travaux réalisés par des entreprises locales.

Après la pause hivernale, les travaux d'aménagement du jardin public ont repris. Situé derrière le four banal, en face de l'école, cet espace dédié à la détente sera équipé de jeux d'enfant, de tables et bancs ainsi que d'une plateforme centrale permettant aussi bien la pratique de sports (volley, pétanque, ...) que l'organisation de diverses manifestations.

Après la réfection, par une entreprise locale, des murs de clôtures et la création d'un abri à bois destiné au four banal, les employés communaux réalisent la pose des jeux et l'ensemble de l'aménagement paysagé. Il ne restera plus que l'éclairage public à prévoir en collaboration avec le syndicat d'électrification de la Haute-Loire. Cet équipement bénéficie d'un financement de la région Auvergne Rhône-Alpes et de la Communauté de Communes.



DONNEURS DE SANG MONTFAUCON, MONTREGARD, RAUCOULES

Lors de notre Assemblée Générale du 3 mars 2017, un nouveau bureau des bénévoles de donneurs de sang a été constitué, Michel Massardier ayant laissé la présidence à Daniel Tavaud.

Notre première collecte de sang du 24 mars à Raucoules a permis de prélever 125 dons dont 8 nouveaux donneurs. Nous comptons sur votre générosité lors de notre collecte du **vendredi 28 juillet de 9 à 12 h et de 16 à 19 h** à la salle des fêtes à Montregard. Vous serez bien accueillis par toute l'équipe de l'EFS ainsi que par notre équipe de bénévoles.

A l'occasion de la journée mondiale du don du sang du 14 juin 2017, nous avons organisé une rando Marche et VTT avec l'association de Dunières : 440 participants dont 330 marcheurs et 110 vététistes.

Un grand merci aux municipalités des trois communes qui nous soutiennent efficacement et facilitent ainsi notre tâche.

La période estivale arrive, les besoins en sang se font réellement ressentir et nous comptons sur votre présence lors de nos collectes.



MONTREGARD AUTREFOIS

Dans les précédentes éditions de Suivez Montregard, vous avez pu découvrir (ou redécouvrir) l'église de Montregard telle qu'elle était autrefois ou encore votre mairie actuelle qui était occupée par une école puis le moulin de Rochette, le hameau de Franc, l'entrée de Montregard par la route d'Aulagny, le café Pichon et enfin l'ancienne colonie.

Reconnaissez-vous ici l'école?

Si vous possédez des photos anciennes ou de vieilles cartes postales et que vous souhaitez les partager, vous pouvez :

- Soit nous les envoyer par mail à l'adresse commune.montregard@wanadoo.fr
- Soit nous les apporter en mairie pour que nous puissions les scanner (nous vous les rendrons immédiatement)



CONNAISSEZ-VOUS MONTREGARD ?



3- Fours / 4- Croix à l'entrée de Fours / 5- chemin entre la Martine et le Cros de Fours

1- Pont de Giraudon / 2- Vieille voiture dans le pré d'un particulier

LE MOT DU MAIRE

Nous voici à mi-mandat, l'occasion de faire le point sur ces trois premières années. L'ensemble des conseillers municipaux a œuvré sans cesse et je les en remercie. La gestion d'une commune est un travail de groupe et j'y associe les agents administratifs et techniques.

Si certains dossiers sont aujourd'hui terminés, d'autres malheureusement ont pris du retard. En premier lieu, la révision de notre carte communale et avec elle l'agrandissement de la ZA d'Aulagny, mais on voit désormais la sortie du tunnel.

L'objectif de notre action est toujours la dynamisation du village et l'installation de nouvelles familles sur notre commune. Pour cela, de nombreux travaux ont eu lieu, ou sont en cours de réalisation, tels que la rénovation du Bourg, l'aménagement du jardin public, l'accessibilité de nos bâtiments communaux. D'autres sont à venir, comme la création d'un parking sous le gîte avec des emplacements pour camping-cars et un accès direct à la place de la mairie qui, elle aussi, sera modifiée. Nous allons travailler également sur l'embellissement de notre joli centre bourg avec le fleurissement de plusieurs espaces, la rénovation du lavoir, du « bachat » et de la place de la Calade.

Mais pour atteindre notre objectif, nous avons besoin de tous et en particulier de nos associations. Je me félicite de toutes les manifestations qui ont vu le jour depuis trois ans : la fête de la musique, le pique-nique des familles, le repas des classes et celui des chasseurs, les cours de danses traditionnelles. Avec la naissance de « Familles rurales de Montregard », se sont mis en place des cours d'informatique pour nos aînés, des cours de yoga, un atelier couture pour les 8/13 ans pendant les vacances scolaires et le groupe Marche. Je n'oublie pas les autres associations qui participent chacune à leur manière à la vie du village et surtout au maintien du lien social : la bibliothèque, le club des aînés, le club des jeunes, les parents de l'école St Joseph... et le club de foot qui a encore réalisé une saison exceptionnelle avec en point d'orgue la victoire en finale de la coupe de Haute-Loire. Merci à tous les bénévoles qui donnent de leur temps pour le bien-être de tous. Cependant, nos actions ne se limitent pas au Bourg. De nombreux travaux ont eu lieu sur l'ensemble de la commune, en particulier l'entretien de nos voiries et réseaux. Pour cela, la commune s'est dotée d'un nouveau tracteur qui entrera en service cet automne.

Ces chantiers ont bien sûr un coût, et malgré la baisse des dotations, des économies sur les dépenses de fonctionnement, la recherche de nouvelles subventions et la participation de la Communauté de Communes nous permettent de garder l'équilibre de nos finances sans pour autant augmenter les taxes locales.

Depuis 2016, plusieurs maisons, souvent inhabitées, se sont vendues et ont permis l'installation de nouvelles familles sur notre territoire. Des permis de construire sont en cours d'étude, preuve que notre travail depuis trois ans commence à porter ses fruits, ceci augurant l'inscription de nouveaux élèves à notre école.

A nous de poursuivre nos efforts, mais je compte beaucoup sur chacun de vous pour nous aider et apporter votre pierre à l'édifice. L'avenir de Montregard est l'affaire de tous.

Merci à vous et bon été à tous.

Le Maire, Gilles JURY

**La commune de Montregard recrute, à partir 1er octobre 2017, un Agent technique.
Les candidatures doivent parvenir à la Mairie avant le 15 juillet prochain**



Infos pratiques à conserver

PORTAGE DES REPAS A DOMICILE

Bénéficiaires : plus de 60 ans - coût d'un repas : 7,75 euros (depuis le 1er mars 2017)

Le service est assuré du lundi au samedi (livraison possible le dimanche et les jours fériés).

Distribution en liaison froide entre 7 h 30 et 12 h 15 - **Contact** : Brigitte CHAMBERT au 04 71 65 74 09

PETITE ENFANCE

Accueil collectif Les Libellules - rue Notre Dame à Montfaucon - Tél 04 71 65 65 30

Accueil collectif Les Papillons - rue de la Mutualité à Dunières - Tél 04 71 66 86 78

Relais assistantes maternelles Les Coccinelles - rue Notre Dame à Montfaucon - Tél 04 71 65 65 31

(le lundi de 10 h 30 à 12 h ou jeudi et vendredi de 13 h 30 à 14 h 30)



DECHETTERIE DUNIERES

L'accès à la déchetterie est gratuit pour les particuliers sur le territoire du SICTOM ENTRE MONTS ET VALLEES, donc de notre commune. Tél 04 71 61 94 89



Horaires d'été (du 1er avril au 31 octobre) : Du lundi au samedi de 9 h 00 à 12 h 00 - De 14 h 00 à 18 h 00

Fermée le mercredi

Horaires d'hiver (du 1er novembre au 31 mars) :

Lundi, mardi, jeudi, vendredi : De 14 h 00 à 18 h 00 - Samedi de 9 h 00 à 12 h 00 - De 14 h 00 à 18 h 00

Fermée le mercredi

OFFICE DU TOURISME

Horaires : du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30 - samedi de 9 h à 12 h

Tél : 04 71 59 95 73 - Site Internet : www.otmontfaucon.fr

TRÉSOR PUBLIC

La Trésorerie de Montfaucon est définitivement fermée depuis le 31 décembre 2016. Les usagers doivent contacter ou se rendre à la Trésorerie d'Yssingeaux, allée Blaise Pascal.

Horaires : lundi, mardi et jeudi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 16 h - mercredi et vendredi de 8 h 30 à 12 h



Infos pratiques à conserver

SERVICES PUBLICS

Mairie (04 71 59 93 45) commune.montregard@wanadoo.fr : chaque jour de 8 h à 12 h (jeudi de 8 h à 16 h)

Agence postale (04 71 59 93 11) : du mardi au vendredi de 8 h à 13 h et le samedi de 8 h à 12 h

Sapeurs pompiers : 18 / Samu : 15 / Urgence : 112 / Gendarmerie : 17

Service des Eaux : 19 route de Monistrol à Ste Sigolène - Tél 04 71 66 62 11

EDF : (09 69 32 15 15) - tél: 09 72 67 50 43 (urgence dépannage ENEDIS)

CPAM : point d'accueil en Mairie de Dunières : le mercredi de 14 à 16h30 (semaines paires sauf vacances scolaires)

Etat des routes : www.inforoute43 - Tél 0811 651 897

SERVICES de SANTE et SOCIAUX

Médecin et pharmacie de garde : 04 71 04 33 33

Assistante sociale : Pauline SABOT - Centre médico-social de Tence (tél 04 71 07 40 60)

Permanences en Mairie de Montfaucon (salle du bas) les 2e et 4e mercredis de chaque mois de 10 h à 11 h 30 (04 71 59 90 34)

HORAIRES DE LA BIBLIOTHEQUE



Lundi 14 h - 15 h - Mardi 16 h 45 - 17 h 30 - Samedi 10 h - 11 h 30

Ecole : le jeudi 1 fois par mois - Club des 4 saisons : 1er jeudi de chaque mois - 14 h à 14 h 30

E-mail : bibliotheque.montregard@gmail.com - Tél : 04 71 65 68 45

PISCINE INTERCOMMUNALE DE DUNIERES

Rue du Stade à Dunières - tél 04 71 61 97 06 - Informations : www.cc-paysdemontfaucon.fr

Horaires d'ouverture au public : mercredi de 16 h à 20 h

samedi de 9 h 30 à 11 h 30 et de 14 h 30 à 18 h - dimanche de 9 h à 12 h 45

Pendant les vacances scolaires : ouverture du lundi au vendredi de 14 h à 19 h (mercredi 20h)

Tarifs en vigueur :

enfant (5 à 16 ans) : 2,20 euros - adulte : 3 euros (abonnement possible)

Aquabike :

7,20 euros l'entrée - Cours collectif 70 euros par trimestre

Contactez la piscine pour de plus amples informations



**Dimanche
09 juillet 2017
11h30 au stade**



Pour tous les Morganais
résidents, d'origine et de cœur

N'OUBLIEZ PAS
vos ballons, vos raquettes,
vos boules de pétanque,
vos chaussures de marche et
surtout venez avec votre bonne
humeur, votre sourire
et votre pique-nique !

VENEZ NOMBREUX

IPNS
Ne pas jeter sur
la voie publique

MONTRÉGARD

PIQUE-NIQUE GEANT



